## NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Marco Müller von der Lister Kirchengemeinde in Hannover Dienstag, 18. April 2023

Seit einem halben Jahr kommt eine Frau regelmäßig in die Gottesdienste. Aber sie sagt: "Glauben kann ich das alles irgendwie nicht." Sie kommt trotzdem. Vielleicht weil ihr die Feier Ruhe gibt? Und sie taucht auch in der Bibelgruppe auf. Ihre kritischen Nachfragen bohren oft tief. Manchmal entschuldigt sie sich dafür, obwohl das nicht nötig wäre. Es sind oft genug die Fragen, die jeder hat.

"Haben Sie nicht etwas, das mich überzeugt …?", fragte sie neulich. Ich hatte nichts. Nichts in der Tasche und nichts in der Hand, und das sagte ich ihr auch. Nichts außer meine Hoffnung und meine Sehnsucht. Und dieses brennende Gefühl, das nach mehr ruft, als ich sehen kann. Dieses Zerren, das nicht nachlässt, bis mir jemand Segen zuspricht.

"Haben Sie nicht etwas, das mich überzeugt...?"

Dietrich Bonhoeffer, einer der großen evangelischen Theologen des letzten Jahrhunderts, prägte den Satz: "Einen Gott, den es gibt, gibt es nicht."

Das ist keine Absage an Gott. Es nimmt nur ernst, dass ich mir leeren Händen dastehe und glauben muss: Dass ich gemeint bin mit dieser Liebe: Die mit mir ist am Abend und am Morgen, die mich birgt unter ihren Fittichen; die mich stärkt und hilft und hält und nicht weicht. Mir hilft es zu verstehen, dass ich mit leeren Händen dastehe und darauf warte, dass ein anderer sie füllt.